

Chambéry, le 8 juillet 2025,

Optimistik, pionnier dans l'édition d'une plateforme 100% SaaS qui permet aux industriels de démocratiser l'usage des données et de l'intelligence artificielle dans leur organisation, annonce une levée de fonds en capital développement pour soutenir son expansion internationale. Cette opération stratégique s'appuie sur l'entrée à son capital du Fonds Régional Avenir Industrie Auvergne-Rhône-Alpes (conseillé par UI Investissement) et de Crédit Agricole Alpes Développement.

En réconciliant ambitions en matière d'IA et réalité des opérations industrielles, Optimistik permet aux industriels de renforcer leur compétitivité et leur résilience. Son approche unique en matière de traçabilité des procédés de production permet également d'obtenir une vision fine et fiable de l'empreinte environnementale (gaz à effet de serre, consommation d'eau...), répondant ainsi aux enjeux de développement durable et de décarbonation.

Optimistik continue de faire évoluer sa solution pour répondre de manière toujours plus complète aux besoins des industriels. Lors de sa dernière journée clients du 17 juin 2025, la société a présenté de nombreuses nouvelles fonctionnalités autour de trois piliers : l'autonomie des utilisateurs, la digitalisation des opérations industrielles et l'analytics pour tous. En particulier, la société a dévoilé :

- Un assistant basé sur l'IA générative (LLM) pour guider les utilisateurs dans l'utilisation et la configuration de la solution,
- De nouvelles fonctionnalités améliorant la gestion des consignes terrain, des plans d'actions et des alertes,
- Une transmission des données vers les systèmes de conduite permettant l'optimisation continue et automatique des procédés de production,
- Un outil d'analyse statistique simplifiant le contrôle de la variabilité des procédés de production, remplaçant ainsi les logiciels statistiques complexes,
- Un outil de détection d'anomalies facilitant le déploiement de la surveillance avancée des procédés et de la maintenance prédictive,
- Un assistant d'exploration de données permettant d'analyser les données en langage naturel grâce à l'IA générative (LLM).

Aujourd'hui, la société accélère son déploiement international. Présente en Asie depuis 2023, l'entreprise vient d'amorcer son implantation en Amérique du Nord. Plus de 150 sites industriels dans 12 pays sur 5 continents utilisent quotidiennement la solution d'Optimistik. Des industriels comme Eramet, Adisseo, Axens ont déjà déployé la solution sur leurs sites en France et à l'étranger.

**Pour Mathieu Cura, président d'Optimistik :**

*« Dans l'industrie, la donnée et l'intelligence artificielle soulèvent un enjeu d'adoption, tout autant qu'un enjeu technologique », explique Mathieu Cura. « Nous développons notre plateforme avec la conviction que notre impact vient de la capacité à combiner robustesse technologique, simplicité d'utilisation, adoption par le plus grand nombre et rapidité de déploiement. »*

Pour Florian MAGADOUX, chargé d'investissements au sein de C2AD :

*« Nous sommes ravis de la réalisation de cette opération et ainsi d'accompagner Optimistik dans cette nouvelle étape structurante de son développement. Les marchés sur lesquels évolue la société concilient croissance et récurrence et nous avons pu mesurer à quel point l'écosystème industriel reconnaît l'expertise et la qualité des équipes d'Optimistik. Cette levée de fonds va permettre à la société de continuer son développement à l'international et d'augmenter le lien entre l'IA et l'industrie. »*

Pour Maximilien GLENAT, directeur d'investissement au sein d'UI Investissement :

*« Nous avons été séduits par l'ambition de la société qui consiste à favoriser la performance des industriels en simplifiant l'accès à la donnée et en permettant son exploitation avancée par toute l'organisation. Optimistik a d'ores et déjà su convaincre des industriels de premier plan, conscients du potentiel que représente la donnée pour mieux comprendre et améliorer leurs procédés. »*

Cette levée auprès d'investisseurs partageant une vision commune permet à l'entreprise de s'appuyer sur des bases solides pour étendre son empreinte à l'international et lui donne les moyens pour devenir un acteur de référence.



**A propos de C2AD :** Crédit Agricole Alpes Développement (C2AD) est une Société de Conseil en Capital Investissement, filiale du Crédit Agricole Sud Rhône Alpes et du Crédit Agricole des Savoie. Structure d'accompagnement des entreprises pour toutes leurs opérations de haut de bilan, C2AD s'engage dans le capital création-innovation, le capital développement, le capital transmission et la recomposition d'actionnariat grâce à ses deux fonds CADS Développement et CASRA Capital. C2AD couvre cinq départements (Ardèche, Drôme, Isère, Savoie et Haute-Savoie) avec des bureaux à Grenoble et Annecy, et gère 160 participations en portefeuille pour 120 M€ d'encours gérés.



**A propos d'UI Investissement :** Société indépendante et spécialiste du développement des entreprises, UI s'engage et s'investit, depuis plus de 50 ans, aux côtés de dirigeants de startups, PME et ETI pour faire émerger et développer des entreprises économiquement et durablement performantes. UI Investissement gère plus d'1,5 milliard d'euros d'actifs et s'investit auprès de plus de 300 dirigeants dans des secteurs d'activité essentiels à la société comme la santé, l'agro-business ou l'industrie et les services. Le capital développement et transmission, cœur historique de l'activité d'UI représente plus de la moitié de l'actif sous gestion et permet de faire bénéficier de plus de 50 entreprises de l'expertise opérationnelle et des outils méthodologiques développés par UI. En parallèle, les équipes et véhicules d'investissement dédiés à l'innovation et à la consolidation permettent d'accompagner les entreprises tout au long de leur cycle de vie et de contribuer au dynamisme économique des territoires. UI s'appuie aujourd'hui sur 80 collaborateurs et, en complément de ses équipes de Paris, sur plus de 10 implantations régionales (Besançon, Clermont-Ferrand, Dijon, Lille, Limoges, Lyon, Nantes, Orléans, Reims, Rennes, Strasbourg...).

**A propos du Fonds Régional Avenir Industrie :** Créé en novembre 2023 par la Région Auvergne-Rhône-Alpes, le Fonds Régional Avenir Industrie Auvergne-Rhône-Alpes a vocation à contribuer au financement des startups innovantes en phase d'amorçage, en phase d'industrialisation, et des entreprises matures en phase de croissance implantées dans la région Auvergne-Rhône-Alpes. Ce Fonds est doté d'un capital initial de 50 M€, dont 50% de fonds européens, grâce au soutien du FEDER (Fonds Européen de Développement Régional). Il concentre les forces de la région, mobilisées pour soutenir l'économie régionale et créer des emplois de proximité et durables

#### Contacts presse :

**Optimistik :** Barbara Ridet, [barbara.ridet@optimistik.com](mailto:barbara.ridet@optimistik.com), 07 63 91 74 35

**UI Investissement :** Laurent Maillard, [laurent.maillard@ui-investissement.fr](mailto:laurent.maillard@ui-investissement.fr), 06 60 59 77 07